

Las mujeres y la cirugía plástica: pacientes y cirujanas

Destacadas por ser las principales pacientes, las mujeres cada vez más toman las riendas de esta área. En la Sociedad Chilena de Cirugía Plástica, 14% de los miembros son mujeres, y se espera que esta cifra suba con el paso del tiempo.

Es muy común que, al hablar en cirugía plástica, se asocie directamente el tema al universo femenino. Pese a la creciente búsqueda de hombres por procedimientos estéticos y reconstructivos, las mujeres todavía son la mayoría de los pacientes. De acuerdo con la Sociedad Internacional de Cirugía Plástica y Estética (ISAPS), las mujeres corresponden al 87,2% de quienes realizan procedimientos estéticos, quirúrgicos y no quirúrgicos en el mundo.

Distintos estudios también han mostrado que las mujeres empiezan a realizarse cirugías plásticas más tempranamente. La mayor parte de los procedimientos llevados a cabo por personas menores de 18 años es en mujeres. En la actualidad, la mujer moderna es exigente, decidida y la cirugía plástica la acompaña en ese proceso de búsqueda por mejorar su autoestima.

Pero mucho más allá de ser solo pacientes, cada vez hay más mujeres que se dedican a ser cirujanas plásticas. En la Sociedad Chilena de Cirugía Plástica (Sccp), por ejemplo, 14% de los miembros son mujeres cirujanas plásticas certificadas. “Vamos creciendo y estimulamos a todas las cirujanas jóvenes a ser parte de nuestra sociedad y participar activamente para aumentar el desarrollo profesional de las mujeres en esta área”, sostiene la doctora Andrea Hasbún, directora de la Sccp.

En su experiencia, las mujeres en esa área son altamente capaces, inteligentes, trabajadoras, comprometidas y han dejado su huella en la especialidad. Muchas pacientes, incluso, se sienten más cómodas al operarse con cirujanas mujeres, pues sienten que son capaces de comprender de manera distinta cómo se sienten con relación a su cuerpo y a su imagen.

Por eso, la doctora Hasbún hace un llamado a contar con más mujeres en esa área. “Son necesarias más mujeres profesionales en el área de la cirugía plástica y en todas las áreas de la cirugía. Un mundo laboral con más mujeres mejora el trabajo en equipo, mejoran las decisiones que se toman. Tenemos algunas competencias más desarrolladas, como la empatía para ponerse en el lugar del otro, la reorganización de tareas, la acuciosidad en los detalles, la prudencia para actuar con sensatez y moderación, la intuición para percibir el lenguaje no verbal, para evitar situaciones de peligro, para favorecer el liderazgo colaborativo, la lealtad a las instituciones y tantas otras ¿Cómo no vamos a querer todas esas cualidades en el mundo de la cirugía plástica?”, concluye.